



Harán censo para el de Salud casa por casa

Nuevos programas prioritarios del bienestar costarán \$95,841 millones

● El de mayor costo será la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, por \$78,841 millones

Sebastián Díaz Mora
sebastian.diaz@eleconomista.mx

Los nuevos programas prioritarios del bienestar de la presidenta Claudia Sheinbaum, entre ellos la beca Rita Cetina para estudiantes de educación básica, costarán 95,841 millones de pesos en el primer año de su sexenio, de acuerdo con lo propuesto en el Paquete Económico 2025.

De los tres nuevos programas que propone la presidenta, el de mayor costo será la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, para el cual la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) plantea un gasto de 78,841 millones de pesos.

Mientras que la Pensión del Bienestar para Mujeres de 60 a 64 años le costará al gobierno 15,000 millones de pesos. En tanto que el programa Salud Casa por Casa costaría 2,000 millones de pesos el siguiente año.

De esta manera, el gasto conjunto de los tres nuevos programas sociales propuestos por la presidenta Sheinbaum representarían 1% de todo el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 y el 0.1% del Producto Interno Bruto (PIB) de México, según un análisis del centro de investigación Ethos.

Beca Rita Cetina

La Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina es un programa social dirigido a familias con hijas, hijos o menores a su cuidado inscritos en nivel básico.

En el 2025, se brindará a todas las familias con estudiantes inscritos e inscritas en el ciclo escolar 2024-2025 en una secundaria pública. El apoyo consistirá en una beca de 1,900 pesos bimestrales por familia, más 700 pesos por cada estudiante

de secundaria que la integre.

Pensión Mujeres Bienestar

Por su parte, la Pensión del Bienestar para Mujeres de 60 a 64 años será un nuevo programa social dirigido a todas las mujeres en ese rango de edad, aunque se irá implementando de forma paulatina.

Para el 2025, serán sólo las mujeres de 63 y 64 años quienes recibirán este apoyo de 3,000 pesos bimestrales, la mitad de los 6,000 pesos que se otorgan a todos los adultos mayores de 65 años por la Pensión Universal.

En los municipios con mayoría de población indígena o afromexicana, todas las mujeres de 60 a 64 años recibirán la nueva pensión a partir del próximo año.

Salud Casa por Casa

Finalmente, el programa Salud Casa por Casa consiste en que personal de enfermería realizará visitas periódicas a los hogares de personas de 65 años o más y de personas con discapacidad para brindarles consultas y llevarles un seguimiento de su estado de salud.

El programa atenderá a las personas independientemente de si son o no derechohabientes de los Institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) o de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), o de algún otro sistema de seguridad social.

La inscripción para este programa se realizará por medio de un censo de salud y bienestar que desde octubre y hasta diciembre será llevado a cabo por los servidores de la nación; según el mismo gobierno, se prevé que el censo llegue a 13.6 millones de personas que residen en 12 millones de hogares.